

El Parto de los Montes

Por KA-LU-FA.

(Las escenas y personajes de este cuento son ficticios. Cualquier semejanza con personajes reales es mera coincidencia. Va dedicado a Pachito, Chichí, Cucú, Pipí y demás heroicos compañeros sacrificados en aras del pueblo y de la Patria.—EL AUTOR.)

La Patria se ha salvado! Al diablo la guerra, y la baja del café, la desocupación, la parálisis infantil y todas las zarandajas que tenían al pueblo con el credo en la boca. ¡Al diablo todo eso! Un grupo de jóvenes-genios, de verdaderos sabios, abnegados y patriotas, se ha encerrado entre cuatro paredes, entre montañas de libros y papeles, a resolver todos y cada uno de los problemas que afligen al país. Y allí se queman las pestañas día y noche y noche y día, silenciosamente, sin bulla ni aparato. Allí, lejos del mundanal ruido y de la vulgar demagogia callejera.

¿Qué se debate el problema eléctrico o el municipal o la cuestión de la carretera panamericana? ¿Y qué? El populacho se agita; los que se las dan de saber, revisan estadísticas, revuelcan papeles, hacen números, pasan las noches en vela; los demagogos vociferan. Artículos van y artículos vienen. Se ataca y se defiende.

El grupo de jóvenes sigue estudiando, en silencio.

Ahora sí, ya pasó el chubasco, ya llegó la calma. Nadie se acuerda del asunto; nadie podrá acusarles de demagogos, ni de oportunistas, ni de interesados. Entonces, desde sus cuatro paredes, los jóvenes lanzan la solución exacta del problema.

En un resumen genial, en cuatro o cinco líneas formidables, se encuentra todo lo mejor que se escribió y dijo en el país sobre el asunto. ¡Milagro del talento juvenil! Más de uno ha tenido que exclamar: "¡Haberme esperado!" ¡Tanto desvelarme buscando datos y cosas que estos muchachos se saben de memoria!

Pero un día de tantos llega la noticia bomba: "¡En el momento preciso, ni segundo menos ni segundo más, los jóvenes-genios saldrán de las cuatro paredes con la verdadera y hasta entonces nunca bien conocida solución de los problemas nacionales!"

Comoción general. Hombres y mujeres, niños y ancianos corren hacia el templo de los sabios. La multitud se agita alrededor de las cuatro paredes. "¡Qué salgan ya los salvadores de la patria!" "¡Queremos conocerlos!" "¿Cuántos son?" "¡Que hablen!". Imposible contener el populacho. Los jóvenes se deciden a salir.

¡Atención! El clarín se oye sonar. Flores y palomas caen. Son los bravos que nos traen, la paz, la dicha al hogar.

¡Ta tarii! Ran, cata plán, cata plán.

Se abre la puerta del templo.

Expectación. Una mujer exclama: "¡Mirá! ¡Si es un chiquillo corronguísimo!"

Silencio. Ya va a hablar. Ya abre la boca:

—¡Maamaaá! — Y se vuelve a cerrar la puerta.

Pita fenomenal. Gritos destemplados: "¡Qué le alcancen el chupón!" "¡Que lo bañen!" "¡Que saiga uno de los sabios!" Y nuevo silencio.

¡Ta tarii! Ran, cata plán, cata plán.

Se abre de nuevo la puerta y sale una figura guapisima, morena, ojos dormidos, pestañas crespas y melena de poeta. Luce pantalones de cintura al pecho y lirantes celestes, monisimos; zapatillas de charol, tacón alto. Ahora se acaricia el bigotillo y coquetea con el público.

Alguien pregunta: "¿Niño o niña?" Y uno que conoce de esas cosas responde: "No. Simple retardación. Cuando alcance su pleno desarrollo será hombre o mujer. Pero eso no le resta importancia; yo tuve un compañero en la escuela que ahora es nodriza en una casa rica".

La multitud rugo: "¿Que sea niño o niña, pero que hable!" "¿Que explique algo!" "¿Que se defina!" Y el joven habló. Y su palabra era arma, pues tenía una guzla en la garganta, que sonaba cuando hablaba, o se reía.

Y os digo "señores", porque nosotros sólo con señores hemos, debemos, podemos y queremos partir, convivir o combatir. ¡Y es que no somos vulgares demagogos! Nosotros no pretendemos bajar hasta vosotros, sino que esperamos que vosotros os alcéis hasta nosotros. De nuestro magno esfuerzo depende vuestra salvación ¡oh masa estulta! Pero sabemos que nuestro lenguaje impoluto, virgen de todo villano modo de decir, no está al alcance de la chusma vil, corrompida y...

Una silva espantosa interrumpió al joven orador, que apenas tuvo tiempo de cerrar la puerta para impedir que lo patearan.

Y alrededor de las cuatro paredes la multitud cantó "La Cucaracha", con esta letra:

"Al que ostenta valimiento cuando su poder es tal que no influye en bien ni en mal le contamos este cuento."

En 13 horas recogimos 50 colones para comprar el primer saco de café destinado a la Unión Soviética, dicen nuestros compañeros de Tibás

La celebración del tercer mes de resistencia del Ejército Rojo, el 22 de setiembre, constituye en nuestro Partido, un vivo acto de entusiasmo, tanto por los discursos pronunciados como por los hechos concretos que celebramos. Los compañeros de Tibás entregaron esa noche el primer saco de café, de una partida que se enviará a la Unión Soviética, afirmando con su esfuerzo su solidaridad al Gran País del Socialismo. Atronadores aplausos acogieron el gesto hermoso de los compañeros de Tibás, que aquí en Costa Rica han iniciado más que con palabras, con hechos, la ayuda a la Unión Soviética.

También los compañeros de la Célula Guadalupe N° 2 fueron homenajeados, recibiendo una bella bandera de la Unión Soviética, por su actividad en la venta de los folletos "La URSS Frente al Eje". Con fraternales vivas y aplausos de todos los camaradas se acogió el esfuerzo de los compañeros.

Nuevas tareas y nuevas consignas de lucha formularon los oradores en sus discursos:

A la heroica lucha del pueblo soviético nosotros respondemos organizándonos y redoblando nuestro trabajo, dijo el c. Fallas.

"Si se es joven y se quiere luchar de verdad por el porvenir de nuestra patria, hay que romper las vacilaciones y decidirse a trabajar en el auténtico Partido popular", dijo Alvaro Montero.

"No más rodeos ni vacilaciones para sacar de sus cuevas a los fascistas encubiertos que desde las dependencias oficiales defienden la barbarie nazi. Ni un portero fascista debe permanecer en ninguna oficina de la administración pública, si de verdad tenemos un auténtico gobierno democrático", dijo el c. Jaime Cerdas.

"Vencer o morir; esta es la ley de los soldados soviéticos. Este es el lema de toda la nación soviética. Juramos que no serán depuestas las armas sino después de haber sepultado a todas las bestias fascistas".

Organización y Propaganda

GRAN REUNION EN GRECIA

Los compañeros de Grecia han preparado, para mañana domingo, a las diez de la mañana y en el local del partido, una reunión general. Harán uso de la palabra los compañeros Luis Carballo, Jaime Cerdas y Carlos L. Fallas. Se abordarán los siguientes temas:

- El movimiento Campesino y sus perspectivas.
- El momento político costarricense.
- La guerra y la lucha contra el quinta-columnismo en Costa Rica.
- Informaremos.

SRIOS. DE PROPAGANDA CELULAS:

Por este medio quedan convocados a una reunión el 1º de octubre a las 7 y 30 de la noche en el Partido, para que asistan a la sesión del Comité Seccional.

M. Moscoa. L. González.

RECORRIDO de Células: Martes 30 de Setiembre.

- Célula Cinco Esquinas, Luisa González
- Célula Tibás, Alv. Montero
- Célula Braña, Ml. Moscoa
- Célula Keith, Clem. Valerín
- Célula Guadalupe N° 1, Gonzalo Montero
- Células 8 de Mayo y Juanito Mora, F. Carvajal
- Célula Pasionaria, José Joaquín Solano

El delegado en colaboración con la célula debe revisar el trabajo realizado en el mes de setiembre y presentar el informe escrito de la labor.

CARNETS AL DIA para la reunión conjunta de Células que será el 7 de octubre, organizada por la Célula Herminio Alfaro.

DESASTROSO PARA EL...

(Viene de la pág. 1) Kiev ha caído por fin, al cabo de tres meses de tremenda lucha. Mas, ¿qué significa la captura de Kiev? Ruinas humeantes, escombros, desolación.

Budeny retiró su ejército intacto a nuevas líneas, y del inmenso territorio soviético, solamente una trecentos cincuenta parte ha caído en poder del enemigo.

El comienzo del cuarto mes de guerra en el este permite así afirmar que definitivamente las blitzkriegs han fracasado en la Unión Soviética. Mientras tanto, las fábricas soviéticas, inglesas y norteamericanas, producen los materiales de guerra que harán efectivo el colapso nazi-fascista en menos tiempo del que nadie creía. En la medida en que Gran Bretaña y Estados Unidos, pasen de las palabras a los hechos en el terreno de la colaboración con la URSS, y particularmente en la medida en que Gran Bretaña y Estados Unidos se empeñen en la creación de un tercer frente en el oeste europeo, se acelerará el derrumbamiento de los poderes del eje.

Está pagado ya nuestro mimiógrafo

Factura de 20 de Setiembre de 1941. JOHN M. KEITH y Co. Hemos recibido del Partido Comunista la suma de ₡ 600.00. valor de una máquina duplicadora marca "Gestener" - Modelo 26.

Los primeros aportes de la campaña pro "Trabajo" Bisemanario

Los c. de Turrialba, Alajuela, Heredia y San Ramón en primera fila por su entusiasmo efectivo en esta campaña

En esta semana tenemos el placer de informar a nuestros lectores que la campaña pro TRABAJO bisemanario, empieza a realizarse.

De Turrialba hemos recibido el primer informe que dice así:

Turrialba 23 de Setiembre de 1941.

Srta. Carmen Lyra. Estimada compañera:

Tengo el gusto de enviarle el primer informe de esta Sección con respecto a la campaña en favor de nuestro periódico.

Tanto el Comité como la Célula de este lugar han realizado un trabajo eficiente: ya he pasado del número de suscriptores que nos comprometimos a conseguir para TRABAJO, que era de 75 y ahora pasan ya del ciento. La venta de números al pregón también se ha elevado bastante como puede comprobarlo con el c. Administrador Juan Gené.

En cuanto a la suma de dinero que aceptamos como contribución de nuestra Sección para amortizar la deuda del periódico le remito la cantidad de ₡ 33.00 reunidos así:

Contribución de la Célula Número 1	₡ 10.—
Contribución del Comité	15.—
Otras contribuciones: Ramiro Cabezas, ₡ 2; Ismael Arias, 2; Alfredo Picado, 2; Luis Mora G., 2...	8.—
TOTAL	₡ 33.—

De la Sección de Heredia tenemos el siguiente informe: Contribución recogida por medio de rifas para TRABAJO, hasta ahora ₡ 15.—

Número de suscripciones conseguidas, 15. Además se nos informe que la venta del periódico en San Rafael de Heredia llega actualmente a veinte ejemplares.

Alajuela 24 de Setiembre.

Este es el informe de la contribución que se efectuó en el transcurso de estas dos semanas pasadas, para ayudar a TRABAJO:

Rigoberto Alvarez, ₡ 1.00; Enrique V. Góngora T., 1; Luis Carballo, 2; Marco A. Soto V., 0.60; Otilio Alfaro, 0.25; Germán Alfaro, 0.50; Miguel Delgado, 0.50; Manuel Avila, 0.50; Gabriel Badilla, 0.50; Jorge Loria, 0.25; Roberto Villa, 0.50; A. Córdoba, 1.00; Edwin Durán, 0.50; Hebli Inseter, 0.50; Bolívar Leandro, 1.00; Eñás Alfaro, 0.50; Producto de dos rifas, ₡ 20.00—TOTAL: ₡ 31.10.

A esto hay que agregarle ₡ 8.00 que envió la sección de San Ramón, y que representa un gran deseo de los compañeros de San Ramón, por ayudar a TRABAJO. Los felicitamos; con ello se aumentó a ₡ 39.10 la ayuda a TRABAJO en la sección de Alajuela. ¿Quién nos seguirá o nos aventaja en la ayuda a TRABAJO? Queremos verlo.

Marco Aurelio Soto V.

El Comité de Prensa felicita por este medio a estas Secciones y desea que la conducta de ellas sea un estímulo para las otras Secciones que todavía no han informado acerca de la marcha de nuestra campaña en pro de TRABAJO bisemanario.

LECTOR DE TRABAJO:

Sólo un pequeño esfuerzo le pedimos para ayudar a transformar este periódico en un bisemanario: Dénos el nombre de un nuevo suscriptor.

AVISE a CARMEN LYRA o a LUISA GONZALEZ—Teléfono 4579 ANTONIO VALERIN — Teléfono 5421 PARTIDO COMUNISTA—Teléfono 5561

Oro verde

por E. R. Pirani.

Estoy en la pulpería del chino Chango situada en Sierpe, cuando alguien me habla a la espalda. Vuelvo a ver y reconozco a mi viejo amigo Sánchez.

—¿Qué tal? ¿Qué hacés?

—¡Mal hombre! ¡Mal! Imaginate que después que andu vimos juntos en 1933, me vine a Sierpe a hacer una finquita. Tenía grandes deseos de ser propietario. Como recordaras, toda la orilla del río era montaña; me adueñé de un pedazo y me puse a trabajar acompañado de Juana mi mujer. Eran épocas felices: sembramos arroz y lo vendíamos al mejor comprador. Logré hacerme de algunos cincos. En 1936 vino la fiebre de sembrar banano. Todos nos ilusionamos con la idea de sembrar "oro verde". Los agentes de la United nos pintaron castillos en el aire. Todos los que producimos arroz, maíz, frijoles, en fin, agricultores propios de la zona, las abandonamos e hicimos plantaciones del maldito banano. Firmamos contratos con la Compañía. El primero y segundo año nos fué bien. Luego comenzaron a producir las fincas de la United y con ella nuestra desgracia. Con la producción de las fincas de la Compañía le alcanza para la fruta que embarca. Entonces vino el rechazo en gran escala de nuestra fruta. En corriente que a un productor le

Carta al Gobernador de Puntarenas

Puntarenas 30 de agosto 1941

Sr. Gobernador de la Prov. S. P.

Con toda consideración y respeto me dirijo a Ud. como al Presidente de la Comisión de Abastos, para que tome en cuenta que los artículos de primera necesidad van subiendo en forma desmedida, dándose el caso de que el arroz en ciertos establecimientos se cotiza a 40 céntimos libra; luego la leche en varios lugares (hoy en todas partes) se vende a 30 céntimos botella, cosa que no tiene justificación

pues los pastos por razón de estar en invierno, tienen que ser abundantes y la leche abundante.

Espero que: 1º, como Gobernador y 2º, como miembro de la Junta de Abastos, se sirva convocar a dicha Junta y parar los abusos que se están llevando a cabo en perjuicio de este pueblo por el q' Ud. tiene el ineludible deber de velar por su subsistencia.

En espera se digne tomar en cuenta esto, me suscribo su atto., s.s.,

Anto. González Batista, Srio. de Org. de U. G. T.

La Sección de Heredia se apunta un éxito en la inauguración de su nuevo local

El 22 de setiembre, con ocasión de cumplirse el tercer mes de resistencia del Ejército Rojo, la Sección de Heredia del Partido Comunista dispuso inaugurar su nuevo local. Este fué de previo bien adornado y bien amueblado,

lo que señala el entusiasmo que los camaradas heredianos están poniendo en la lucha. La concurrencia fué tan numerosa que el salón no pudo abarcar ni la mitad, llenando por completo las calles adyacentes. (Pasa a la pág. 4)

boten el 80 por ciento de su fruta, so pretexto de estar en ferma. Este no es sólo mi caso; es el de todos los productores, hasta de los productores más grandes de la zona. A uno de ellos, de 1200 racimos, le recibieron 200 y le botaron el resto; esto es ruinoso.

Todas las semanas van miles de racimos las aguas del río. Con pocas botellas de

gran ellos sostener buen precio en los mercados estadounidenses pero se desperdicia inútilmente la energía humana y se labra nuestra ruina. ¿Pero que le importa a la "Yunai" que unos infelices "nativos" muerdan el polvo de la miseria? ¿Y la energía humana? Tampoco tiene importancia y redundando en provecho de sus "sagrados" intereses.